












ОБЩЕСТВОНебезопасный рейс
100 ДТП с участием автобусов большой и малой вместимости 
произошло в Ростове с начала 2018 года. Об этом говорится  
на сайте донской ГИБДД со ссылкой на начальника городского отдела 
Госавтоинспекции, полковника полиции Алексея Кошманова.  
По его словам, во время этих аварий один человек погиб  
и 42 пострадали.
«В ходе проверок дорожными полицейскими выявлено  
115 недостатков в техническом состоянии подвижного состава,  
за правонарушения к ответственности привлечены 4777 водителей 
данной категории», – следует из сообщения донской ГИБДД.

Известный «камызяк» вернется в Ростов
Полуфиналы Донской лиги КВН, которые состоятся 25 и 26 сентября, проведет 
участник команды «Сборная Камызякского края по КВН» Денис Дорохов.
На сцене конгресс-холла ДГТУ за выход в финал будут сражаться 11 команд, 
среди которых два ростовских коллектива веселых и находчивых –  
«Гости из Ростова» и «19:30 ДГТУ» – и один из Таганрога, сборная ТАНТК 
им. Бериева. Конкуренцию им составят команды из Астрахани,  
Махачкалы, Москвы, Армавира, Ставрополя, Михайловска и Краснодара.
Как рассказал «Молоту» руководитель Донской лиги КВН Денис Данелюс, 
бесплатные билеты можно взять в комитете по молодежной политике.
– Если вам не достался билет, это не повод не идти на КВН, вы можете 
прийти в зал, и когда режиссер будет рассаживать людей, сесть на свободные 
места, – заявил он.
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Привлечь молодых людей, 
имеющих нарушения слу-
ха, к реализации молодеж-

ных инициатив и инновационных 
проектов – такова главная задача  
VI Всероссийского форума моло-
дых инвалидов по слуху.

Работа V I Всероссийского 
форума молодых инвалидов по 
слуху стартовала в спортивно-
оздоровительном комплексе «Ро-
машка» Неклиновского района. В 
форуме принимают участие око-
ло 200 молодых людей из 55 субъ-
ектов Российской Федерации от 
Калмыкии до Сахалина, а также 
из Республики Беларусь. Орга-
низаторы форума – Общерос-
сийская общественная организа-
ция инвалидов «Всероссийское 
общество глухих», Ростовское 
региональное отделение ВОГ 
при поддержке Правительства 
РФ и Правительства Ростовской 
области, министерства труда и 
социального развития Ростов-
ской области, Законодательного 
Собрания Ростовской области, 
Ростовского регионального отде-
ления партии «Единая Россия», 
Ростовской-на-Дону епархии.

Открытие
Не только жители Ростовской 

области, но и сама погода была 
расположена принимать гостей 
форума: церемония его открытия 
прошла на залитой ярким сен-
тябрьским солнцем площадке, 
окруженной зеленым шатром де-
ревьев и шумом морского прибоя. 
А на самой площадке царствовала 
тишина – участники форума бесе-
довали на жестовом языке.

– Радует тот факт, что руковод-
ство Общероссийской общест-
венной организации инвалидов 
«Всероссийское общество глу-
хих» приняло решение проводить 
этот форум на донской земле, 
– сказал, приветствуя гостей фо-
рума, замгубернатора Ростовской 
области Сергей Бондарев. – Он 
обещает стать самым массовым: 
в день открытия здесь находятся 
уже около 200 участников, многие 
из которых приехали на форум 
впервые. Мы понимаем, что все 
люди, независимо от тех огра-
ничений, которые им достались, 
должны стать полноправными 
членами общества, должны вести 

Укрепить старую дружбу, приобрести новый опыт

активный образ жизни. Поэтому и 
предоставили эту площадку тем 
ребятам, которые так живут, яв-
ляясь примером для других.

– Здесь планируется выявлять 
лидерские качества молодых 
неслышащих людей, повышать 
их самооценку, поощрять стрем-
ление к знаниям и умение пред-
ставлять свою организацию в 
других, связанных с гражданским 
обществом, – заявил на открытии 
форума исполняющий обязан-
ности руководителя ВОГ Вадим 
Иванченко, – Это тот самый ак-
тив, на который мы рассчитыва-
ем в будущем. Мы охотно даем 
возможность нашей молодежи 
проявить себя в инновационных 
стартапах и в то же время на-
правляем их энергию на реализа-
цию новых социально значимых 
программ, которые появились в 
стране. И их активность растет: 
если в прошлом форуме приняли 
участие делегации из 45 субъек-
тов Российской Федерации, то в 
этом – уже из 53.

И.о. руководителя ВОГ назвал 
программу форума насыщенной 
и надеется на то, что его участни-
ки увезут с донской земли багаж 
знаний и опыта, а также новые 
знакомства. Не исключено, что 
на форуме будут созданы новые 
семьи, как уже случалось на про-
шлых таких встречах.

Подобные форумы проходят 
раз в два года, и попадают на них 
самые активные члены региональ-
ных организаций ВОГ, которых 
в России 83. По словам Ирины 
Баскаковой, председателя Ростов-
ского областного отделения ВОГ, 
для участия в форуме проводился 
отбор, причем кандидаты должны 
были не только иметь какие-то 
достижения, но и уметь учиться. 
По ее словам, на форуме заплани-
рованы дискуссионные площадки, 
посвященные жизни в политике и 
в обществе. Вести их будут люди, 
которые сами этим занимаются и 
являются инвалидами по слуху. 
Членов же ростовской делегации 
Ирина Леонидовна охарактеризо-
вала как людей с активной жиз-
ненной позицией.

Настоятель храма Покрова Пре-
святой Богородицы, возглавляю-
щий отдел по благотворительно-
сти и социальному служению Рос-
товской епархии, иерей Евгений 
Осяк заметил, поздравляя всех 
участников форума с началом его 
работы: «Будет сделано все, чтобы 
в каждый донской храм смог прий-
ти любой человек и полноценно 
пообщаться с прихожанами».

Белорусы
В работе VI Всероссийского 

форума молодых инвалидов по 
слуху принимает участие делега-
ция из Республики Беларусь. По 
словам Вадима Иванченко, Об-
щероссийское общество глухих 
является активным участником 
Всемирной федерации глухих, 
куда входит более 120 националь-
ных организаций неслышащих и 
слабослышащих людей. Дружба 
с белорусами – давняя, идет ак-
тивный обмен делегациями для 
участия в больших совместных 
мероприятиях. К этому остается 
добавить, что язык жестов у ин-
валидов по слуху во всех бывших 
республиках СССР – по-прежне-
му объединяющий всех русский. 
Потому ребята из Белоруссии, 
Армении, Узбекистана прекрасно 
понимают друг друга.

– Тем и отличается ростовский 
форум от предыдущих,– сказала 
«Молоту» Ирина Баскакова, – что 
на Дон впервые приехала коман-
да из Республики Беларусь, а 
также представитель Республики 
Франция.

В составе делегации братской 
республики три человека – Алек-
сандр Климович, Марина Бич, 

Антон Шашура. Они представля-
ют белорусское общество глухих.

– У нас тоже проводятся такие 
мероприятия, – сказал «Моло-
ту» Александр Климович, – и на 
последнем форуме мы приняли 
решение направить сюда двух мо-
лодых представителей. Свой опыт 
– хорошо, но когда смотришь, как 
работают друзья и коллеги, есть 
возможность набраться новых 
знаний. Так что цель приезда – 
укрепить старую дружбу, приоб-
рести новый опыт.

Марина Бич родилась в Мин-
ске, учится на последнем курсе в 
техникуме на программиста. Она 
хочет многое узнать, в частности, 
какие молодежные программы ре-
ализуются на Дону, хочет обрести 
новых друзей.

У Антона Шашуры от первого 
дня знакомств – отличное впе-
чатление. Это то, на что он и рас-
считывал, направляясь в Россию. 
Антон – будущий специалист по 
техническим программам. Однако 
тянет его на сцену, поэтому после 
окончания техникума он пойдет 
учиться в академию искусств, 
которую открыли в этом году для 
людей с нарушением слуха.

В Ростовской области уже не 
первый год реализуется государ-
ственная программа «Доступная 
среда». Как выяснилось, нечто 
подобное есть и в Белоруссии, и в 
рамках программы, посвященной 
социальной защите инвалидов и 
помощи в трудоустройстве, есть 
много чего, помогающего инвали-
дам по слуху. Прежде всего речь 
идет об услугах сурдоперевод-
чиков, о появлении соответству-
ющих государственных центров 

перевода, которые в России су-
ществуют давно.

Язык
– Одна из задач форума – по-

пуляризация русского жестового 
языка в обществе, – сказал «Моло-
ту» Максим Ларионов, начальник 
управления социальной защиты 
ВОГ. – Когда я учился в специаль-
ной коррекционной школе, жесто-
вый язык был под запретом. А я – 
из семьи глухих родителей, и мы 
дома разговаривали на жестовом 
языке, в школе же меня за это били 
указкой по рукам. Но времена ме-
няются. На форуме присутствует 
эксперт из Франции, руководитель 
билингвистической школы: в ней 
занимаются с глухими детьми 
одновременно и родным француз-
ским языком, и языком жестовым, 
что хорошо для развития глухого 
ребенка. Ведь от нуля до трех лет 
развивается 80% мозга человека, 
и ребенку в этот период нужно 
дать много информации об окру-
жающем мире. Но ребенок этого 
не получает, если он эту информа-
цию не услышит. Его заставляют 
говорить, и он повторяет то, что 
понял по губам. Мы сейчас пы-
таемся поменять ситуацию: сами 
глухие должны понять, что они 
владеют очень ценным языком 
для общения.

Поэтому сам форум, считает 
Максим Бориславович, – это от-
личная площадка для общения 
глухих именно на жестовом язы-
ке, и самое главное здесь – пове-
рить в себя, раскрыться.

Катя
На открытии форума всех пора-

зила девушка в русском сарафане, 
исполнившая на жестовом языке 
песню про Ростов. Песня звучала 
так эмоционально и заразительно, 
что ей подпевали и подтанцо-
вывали все участники, а потом 
«искупали ее в аплодисментах», 
что на языке жестов выглядит как 
поднятие рук вверх с одновремен-
ным потряхиванием кистями.

Выяснилось, что девушку зовут 
Екатерина Павленко, потом она 
солировала, когда вместе со сво-
ей командой исполняла на том же 
языке песню про Россию.

Катя начала заниматься жесто-
вой песней с 14 лет, рассказала 
она «Молоту» через переводчика. 
В школе жестового языка не было, 
но ее обучили этому языку в рос-
товском отделении ВОГ. Жесто-
вая песня ей очень нравится, это 
ее любимое дело. Музыку Катя 
немного слышит и старается вы-
разить смысл песни через жесты, 
которых без эмоции не бывает, 
считает она.

  В квесте принимали участие целыми семьями
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  ПАМЯТЬ

Вера ВОЛОШИНОВА
voloshinova@molotro.ru

На родине Чехова в рамках III меж-
дународного фестиваля «Оборона 
Таганрога 1855  года» прошел ис-
торический квест «Крымская вой-
на: места и герои», посвященный 
событиям того времени.

Его участники (а их было около 
120 человек), которые откликну-
лись на объявления в социальных 
группах, собрались у монумента 
в честь 300-летия Таганрога на 
Пушкинской набережной. Их путь 
пролегал по историческому центру 
города – от памятника Петру Пер-
вому до переулка Смирновского, 
от улицы Шевченко до Пушкин-
ской набережной. В Центральной 
городской библиотеке имени А.П. 
Чехова состоялось подведение ито-
гов и торжественное награждение 
победителей.

В квесте принимали участие 
команды в составе от двух до 
пяти человек. Организационный 
комитет квест-экскурсии состоял 
из главного судьи и ассистентов 
на этапах. Они объявляли старт и 
финиш маршрута, контролировали 
соблюдение правил его прохожде-
ния и так далее.

Пользование мобильными сред-
ствами связи и мобильным ин-
тернетом во время прохождения 
маршрута не только поощрялось, 
но и было необходимым. Передви-
жение на общественном транспор-
те приветствовалось, пользование 
велосипедами и такси, а также 
личным автотранспортом было 
запрещено.

  ФЕСТИВА ЛЬ

Людмила ДЬЯЧЕНКО
office@molotro.ru

Более 500  участников собрал 
III фестиваль психологических игр 
«Игры Гермеса». Организатор Та-
мара Ширенкова позиционировала 
его уже как международный, пото-
му что в Ростов-на-Дону приехали 
тренеры из Латвии и Украины.

Многие участники были зна-
комы друг с другом хотя бы ви-
зуально. Неоднократно приходи-
лось ловить фразу:

– Кажется, половину зала я где-
то когда-то видела...

Целевая аудитория фестиваля 
– коучи, психологи и просто лю-
бители психологических игр. Для 

  МЕДИЦИНА

Валерия ТРОЯК
troyak@molotro.ru

Ростовская областная клиническая 
больница получила новое иннова-
ционное оборудование, которое 
позволяет проводить артроскопи-
ческие операции на суставах.

– Артроскопического оборудова-
ния в такой комплектации в России 
– единицы, и мы уже провели це-
лый ряд операций из тех, что рань-
ше были у нас невозможны, – пояс-
нил главный травматолог-ортопед 

Маршрут состоял из восьми ин-
терактивных этапов. По прибытии 
на точку команда должна была 
сделать фотографию «селфи» (в 
полном составе ее участников с 
видом на историческое место) и 
направить ее судье через WhatsApp 
с ответами на вопросы, которые 
задавались на этапе. В случае 
верного ответа судья ответным 
сообщением направлял задание 
следующего этапа.

К сожалению, не все команды 
добрались до финиша ввиду разных 
причин. Особенно сложными оказа-
лись задания, связанные с поиском 
адреса семьи Чеховых в Таганроге 
в 1855 году и места нахождения 
гравюры неизвестного художника 

профессионалов это возможность 
показать себя, посмотреть, как ра-
ботают коллеги, поискать новые 
формы работы. Для любителей 
– шанс увидеть многих и разных 
тренеров сразу, сыграть за один 
день в три игры.

Выглядело все так: в зале стояли 
17 столов, за каждым находилось 
по восемь человек. Всего было че-
тыре темы: финансы, отношения, 
самопознание, эзотерика. Каждая 
игра продолжалась два часа.

Одни игры напоминали детские 
«ходилки». Те же кубики, фиш-
ки, только проблемы и символы 
взрослые. Другой вариант – ра-
бота с метафорическими карта-
ми на заданную тему, например 
«Выход из тупика». Ведущая 
Алина Бородина предлагала каж-
дому вытащить какую-то карту 

Ростовской области, заведующий 
травматолого-ортопедическим от-
делением РОКБ Алексей Глухов. – 
Например, до последнего времени 
при повреждении мениска мы мог-
ли лишь удалить его часть. Теперь 
появилась возможность сохранить 
орган. На новом оборудовании нам 
уже не раз удалось пришить на ме-
сто родную связку коленного суста-
ва, хотя раньше нашим пациентам 
мы могли предложить только более 
сложную реконструктивно-пла-
стическую операцию, которая к 
тому же в части расходных мате-
риалов не покрывается полисом 
обязательного страхования.

с изображением военных событий 
22 мая 1855 года (попытка высад-
ки англо-французского десанта). 
Участники команд запрашивали 
подсказки, сбивались с пути. Но 
самое главное – у них пробудился 
интерес к изучению именно этого 
периода таганрогской истории.

В итоге победившая команда до-
бралась до финишной точки спустя 
более чем три часа после старта. 
Триумфатором стала команда «Го-
родские легенды» (капитан Юлия 
Кречетова), серебряным призером 
– команда «Амфетамин» (капитан 
Татьяна Ткаченко), замкнула трой-
ку лидеров команда «Таганрог-
ские сыщики» (капитан Геннадий 
Шмидько).

и рассказать, какие эмоции она 
вызывает.

Трансформационная игра – со-
временный способ психологиче-
ской работы. Как рассказала психо-
лог Татьяна Одинцова, сейчас нет 
клиентов, которые были 100 лет 
назад и описаны в литературе. 
Тогда человек мог что-то осознать 
только на второй год работы с пси-
хоаналитиком.

Современным людям нужны бы-
стрые результаты. Игра не застав-
ляет человека раскрывать душу 
и признавать проблему, но дает 
импульс к изменениям, которые 
происходят более мягко и не так 
болезненно, как в процессе психо-
терапии. Если совсем не хочется 
идти к психологу, но понимаешь, 
что надо бы, можно достичь ре-
зультата через игру.

Такие возможности нового эн-
доскопического оборудования 
связаны не только с огромной 
разрешающей способностью ви-
деокамеры, но и с возможностью 
автоматизировать часть процессов, 
которые раньше необходимо было 
корректировать врачу.

Новое оборудование также по-
зволяет проводить видеосъемку 
операционного поля и передавать 
картинку в формате многоканаль-
ной видеоконференцсвязи, что 
позволяет обмениваться опытом и 
консультироваться в режиме online 
с ведущими специалистами в Рос-
сии и за рубежом.

Исторический квест в Таганроге Игры выводят из тупика

Новое оборудование для областной больницы

цифра

На 8 лет раньше московско-
го появилось Ростовское обще-
ство глухих, и оно является од-
ним из первых в России, объеди-
нивших людей с потерей слуха

факт

В рамках государственной программы Ростовской области «Доступ-
ная среда» обучены 45 сурдопереводчиков. Сурдоперевод идет и на 
региональном телеканале «ДОН 24». Организована специальная дис-
петчерская служба, когда по скайпу слабослышащий человек через 
сурдопереводчика может получить консультацию по любому поводу.
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Полет «Чайки» 
продолжается

В южной зоне ПФЛ состоялись 
матчи девятого тура.

Ростовский СКА во Владикавка-
зе встречался с местным «Спарта-
ком». В первом тайме болельщики, 
собравшиеся на стадионе, забитых 
голов не увидели.

В начале второй половины хозя-
ева получили право на пенальти, 
однако вратарь гостей Александр 
Афанасьев отразил удар.

Казалось, что встреча завершит-
ся нулевой ничьей, но на последних 
минутах нападающий ростовчан 
Максим Скрынник послал мяч в 
ворота хозяев. СКА выиграл – 1:0.

Напомним, что в матче восьмого 
тура армейцы проиграли «Спарта-
ку» из Нальчика – 0:1.

Лидер зоны песчанокопская 
«Чайка» также провела игру на 
выезде. Соперником «Чайки» был 
«Краснодар-3».

На протяжении всего матча гос-
ти превосходили хозяев в игровых 
компонентах, но в итоге одержали 
скромную победу – 1:0. Возмож-
но, мысли донских футболистов 
были заняты предстоящей кубко-
вой встречей с махачкалинским 
«Анжи». Ведь для многих игроков 
«Чайки» это будет самый важный 
матч в карьере.

Единственный гол был забит на 
53-й минуте после подачи углово-
го. Первым к отскоку мяча успел 
форвард гостей Александр Под-
бельцев.

А вот на 64-й минуте Подбельцев 
сплоховал, не реализовав назна-
ченный в ворота хозяев пенальти. 
«Чайка» по-прежнему лидирует 
в первенстве, опережая идущим 
вторым краснодарский «Урожай». 
Ростовские армейцы занимают де-
сятую ступеньку.

Молодежка вышла 
на второе место

Дублеры ФК «Ростов» в домаш-
нем матче восьмого тура первен-
ства страны среди молодежных 
составов разгромили сверстников 
из «Уфы» со счетом 4:0. Встреча 
прошла на стадионе «Олимп-2».

Дубль на свой счет записал 
Игорь Волков, по мячу забили 
Дмитрий Вебер и Гоча Гогричиани.

На 89-й минуте, когда в воротах 
гостей уже побывали четыре мяча, 
уфимцы получили отличную воз-
можность размочить счет: гости по-
лучили право на пенальти. Однако 
голкипер ростовчан Сергей Айдаров 
отбил удар с 11-метровой отметки.

После восьми туров на счету 
нашей молодежки 16 набранных 
очков. «Ростов-м» занимает второе 
место в турнирной таблице, отста-
вая от лидера, московского ЦСКА, 
на одно очко. На третьем месте 
– молодежный состав тульского 
«Арсенала», у которого в активе 
также 16 очков.

Спартакиада  
равных возможностей

«Равные возможности» – под 
таким девизом на базе Донского 
технического университета про-
шла спартакиада инваспорта для 
лиц с ограниченными возможно-
стями здоровья.

В рамках спартакиады состоялся 
открытый чемпионат и первенство 
Ростовской области по адаптивным 
видам спорта. Организаторами 
спортивного события выступили 
управление по развитию студен-
ческого спорта ДГТУ и паралим-
пийская адаптивная спортивная 
школа № 27.

Около 200 участников из Росто-
ва-на-Дону, Новочеркасска и Белой 
Калитвы соревновались в стрельбе 
из лазерного оружия, настольном 
теннисе, плавании, бочче, баскет-
боле, легкой атлетике и шахматах.

По итогам спартакиады в ко-
мандном зачете победу одержали 
физкультурники Всероссийского 
общества инвалидов из Белой Ка-
литвы. Второе место заняли спорт-
смены, выступившие от Донецкой 
организации инвалидов, третьей 
стала организация инвалидов- 
опорников «Икар» из Ростова.

  Видар Кьяртанссон: человек в черном

  Сергей Паршивлюк получил приз лучшего игрока

  Хоккеисты «Ростова» празднуют очередную победу

  ПРЕМЬЕР-ЛИГА

В восьмом туре «Ростов»  
сыграл вничью с «Уфой».  
В третий раз подряд. До это-

го были мировые с «Рубином»  
и «Уралом». В отличие от первых 
двух матчей, в которых зрители 
увидели забитые голы, на этот  
раз нули на табло «Ростов  
Арены» горели и после финаль-
ного свистка.

Валерий Карпин решил и в этот 
раз не менять состав, чья игра в 
предыдущих поединках, по боль-
шому счету, удостоилась неплохой 
оценки. Вместо травмированного 
Юсупова, как и ранее, вышел Ан-
тон Салетрос.

Появление на поле наших игро-
ков стадион встретил восторжен-
ным гулом. Ростовчане вышли 
в новой форме: во всем черном. 
Это третья форма нашей коман-
ды. Основные цвета остаются 
традиционными, фирменными – 
желто-синими.

С первых минут стало ясно, что 
первым номером будут играть хо-
зяева. Уфимцы оттянулись к своим 
воротам, отдали мяч сопернику и 
приготовились встречать ростов-
чан на своей половине поля.

Вообще-то игра первым но-
мером – далеко не самая, мягко 
говоря, сильная сторона нашей 
команды. Но в матчах с такими 
командами, как, к примеру, «Уфа», 
да еще на родной арене, мы просто 
не можем отдавать инициативу 
гостям. Болельщики этого не 
поймут. Если, конечно, в качестве 
противника у нас не «Зенит» или 
«Спартак».

Главным оружием в этом матче 
ростовчане избрали фланговые 
атаки с верховыми передачами в 
штрафную. Но по большей части 
такая тактика успеха не прино-
сила. Потому что, как оказалось, 
футболисты «Уфы» хорошо ведут 
борьбу на втором этаже.

В первом тайме лишь однажды, 
на 15-й минуте, с помощью наве-
са был создан опасный момент у 
ворот гостей. Бьорн Сигурдарсон 
и Алексей Ионов сыграли в «стен-
ку», викинг вышел на ударную 
позицию и пробил. Стадион замер, 
но через секунду по трибунам про-
катился вздох разочарования: мяч 
от головы исландского форварда 
прошел выше перекладины.

Буквально через минуту ста-
дион вновь взревел: Аяз Гулиев 
мощно выстрелил с линии штраф-
ной. И вновь зрителям пришлось 
грустно опускаться на свои места: 
мяч угодил в боковую стойку и 
ушел за лицевую.

Не нужно думать, что все 90 ми-
нут игра проходила вблизи штраф-

«Уфа» припарковала  
автобус в штрафной

П2774

ной площадки уфимцев. Гости 
показали себя умеющей контр-
атаковать командой. Причем кон-
тратаковать остро. Два или три 
раза пришлось по-настоящему 
вступать в игру Илье Абаеву, не 
единожды наши защитники, как 
говорится, в последний момент 
пресекали попытки нападающих 
«Уфы» выйти на ударную позицию 
у наших ворот.

В течение всего матча трибуны 
гнали ростовчан вперед. Болель-
щики не умолкали ни на минуту. В 
послематчевых интервью игроки 
«Ростова» в один голос благода-
рили зрителей за поддержку.

Несколько оживил игру хозяев 
выход Тимофея Калачева. Ему 
удалось сделать несколько точных 
передач к воротам гостей, но ни 

одной из них наши нападающие 
не смогли воспользоваться в пол-
ной мере.

На 69-й минуте Валерий Карпин 
произвел замену, которая вызва-
ла восторг на трибунах. На поле 
появился наш шестой викинг – 
форвард сборной Исландии Видар 
Кьяртанссон, сменивший своего 
соотечественника Сигурдарсона. 
И новичок сразу заставил защит-
ников гостей ошибиться: его про-
ход был остановлен ценой желтой 
карточки.

За игрой наблюдало больше 
35 тысяч зрителей. Если в следую-
щем туре в Москве в игре против 
«Спартака» наши не сумеют взять 
хотя бы очко, количество болель-
щиков на домашних матчах неми-
нуемо снизится.
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«вскрывали» ворота чел-
нинцев. Авторами голов 
стали Павел Щербаков, ко-
торому ассистировали Ро-
ман Опалев и Егор Кулаков, 
и Василий Мякинин. В ито-
ге 3:0 – победа «кондоров».

В повторной игре ворота 
«Ростова» защищал Максим 
Кукурудза.

С первых минут челнин-
цы устремились в атаку, 
получили численное пре-
имущество, но реализовать 
его не смогли. В стартовом 
периоде зрители голов так и 
не увидели. Первую шайбу 
гости забросили под занавес 
второго игрового отрезка: 
за полминуты до сирены с 
передач Никиты Рогова и 
Андрея Леонова голом от-
метился Андрей Мартынов.

В начале третьей 20-ми-
нутки челнинцы грамотно 
разыграли «лишнего» игро-
ка, и капитан хозяев Артем 
Бобиков забросил первую 
для «Челнов» шайбу как в 
матче, так и в сезоне.

В оставшееся до сирены 
время в воротах «Челнов» 
побывала еще одна шайба. 
Ее автор – «кондор» Павел 
Медведев, которому асси-
стировал Максим Блинов. 
Вторая победа «Ростова» 
– 2:1.

С восемью очками «Кон-
доры» возглавили турнир-
ную таблицу. У ХК «Мор-
довия» на два очка меньше 
и матч в запасе.

Во вторник и среду хок-
кеисты «Ростова» проведут 
первые домашние матчи се-
зона. Соперник – ХК «Крас-
ноярские рыси».

Иванова, Амина Мазур и 
Антонина Никитенко.

Бронзу в классе «двойка 
парная (легкий вес)» завое-
вали Анастасия Нестеренко 
и Виктория Семынина.

В заключительный день 
соревнований прошли фи-
нальные заезды в восьмер-
ках и четверках. В активе 
ростовчан – две золотые 
медали.

Уверенную победу одер-
жал экипаж четверки пар-
ной в составе Сергея Дерез-
ко, Максима Жевлаченко, 
Александра Суворова и 
Андрея Хатнюкова, а также 
экипаж четверки парной 
(легкий вес): Виктория Се-
мынина, Дарья Муругова, 
Валерия Бондарчук и Ана-
стасия Нестеренко.

В командном зачете сбор-
ная Ростовской области за-
няла третье место, уступив 
гребцам Санкт-Петербурга 
и Москвы.

– Гребной спорт является 
базовым видом для нашего 
региона. В области им зани-
мается более 3000 человек. 
В сборную России входят 
52 донских гребца, – рас-
сказал министр по физи-
ческой культуре и спорту 
Ростовской области Самвел 
Аракелян.

«Рыси» против  
«кондоров»

Донские «академики» 
выиграли бронзу

   ПЕРВЕНСТВО ВХЛ

Хоккеисты «Ростова»  
в первых четырех турах 
первенства ВХЛ не потеря-
ли ни одного очка. Очеред-
ные две победы пришли  
к нашей команде в Набе-
режных Челнах.

До этого ростовчане и 
челнинцы вст реча лись 
12 раз, девять побед одержа-
ли наши, трижды выиграли 
оппоненты.

Для хозяев это были де-
бютные встречи в сезоне. В 
межсезонье к «Челнам» при-
соединился нападающий 
Михаил Матвейков, прежде 
выступавший за «Ростов», 
а состав гостей пополнили 
экс-челнинцы Роман Опа-
лев и Роман Исрафилов.

Ворота ростовчан в пер-
вом матче защищал Сергей 
Горелов. В первом периоде 
счет не был открыт. Во вто-
рой 20-минутке преимуще-
ством владели ростовчане. 
Количество бросков в створ 
ворот хозяев возросло в 
4,5 раза. За пять минут до 
перерыва гостям удалось 
открыть счет. С передачи 
Алексея Прохорова свою 
дебютную шайбу за дон-
ской клуб забросил Иван 
Меркулов.

В третьем периоде хок-
кеисты «Челнов», стре-
мясь во что бы то ни стало 
отыграться, стали играть 
с оглядкой на время. Как 
следствие, у них участились 
ошибки в обороне. В по-
следние минуты основного 
времени ростовчане дважды 

   ГРЕБЛЯ

Сборная Ростовской обла-
сти стала третьей в первен-
стве России по академиче-
ской гребле.

Соревнования прошли 
на ростовском гребном ка-
нале «Дон», где состяза-
лись сильнейшие юниоры 
страны (U-23). На старт 
вышли более 360 спорт-
сменов – представителей 
18 команд краев, областей 
и республик.

В сборную Ростовской 
области было включено 
58 воспитанников ростов-
ских спортшкол – СШОР № 
5 и № 8, СШ «Гребной канал 
«Дон» и училища олимпий-
ского резерва.

Ростовчане завоевали 
шесть комплектов наград, 
три из которых – золотые.

Победителями первен-
ства в двойке распашной 
без рулевого стали Денис 
Вербенко и Юрий Серов. 
Бронзовую награду завое-
вали Дмитрий Пигарев и 
Алексей Соловьев.

В классе «четверка рас-
пашная с рулевым» сере-
бряными призерами стали 
учащиеся РУОР Полина Да-
вид, Ульяна Авдеева, Дарья 

цитата

Сегодня мы не добились результата, которого хотели. Мы хотели 
выиграть и делали все для этого, но, видимо, действовали не так... 
Почему было мало «забросов» на Ионова? Ему-то и бежать было  
некуда.
Валерий Карпин, главный тренер ФК «Ростов»

цитата

Счастлив дебютировать за клуб. Когда выходил на поле, слышал 
поддержку трибун. Игра была тяжелой, мы много владели мячом, 
создали больше опасных моментов. «Уфа» продемонстрировала  
закрытый футбол, во втором тайме сильно прижалась к своей 
штрафной. Болельщики классно шумели, поддерживали. Я очень 
благодарен болельщикам и буду стараться радовать их в будущем.
Видар Кьяртанссон, нападающий ФК «Ростов»


